

L A M A Ñ A N A

DIARIO POLITICO DE AVISOS Y NOTICIAS

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la administración y en la librería de Bartolomé Rotger, Palacio, 4.

Teléfono núm. 190

Redacción y Administración: San Pedro Nolasco, 7 principal.

A todo aquel que reciba este periódico se le considerará suscriptor mientras no lo devuelva ó avise por escrito la baja á esta administración.

PRECIO DE SUSCRICIÓN

1'25 pesetas al mes.

Número suelto 5 cents. de peseta.

TIEMPO DESPEJADO

Principian á alargarse de nuevo las caras fusionistas que días pasados presentaban aspecto tan placentero.

Como que había cándidos, por más que parezca increíble, que creían que Cortés que terminan con pantomimas como las de Pepe el Huevero, podrían volver á reunirse.

No: todavía hay país y dignidad y patriotismo en la tierra española. A los republicanos, esos héroes que en 23 de Abril de 1873 lanzaron á puntapiés y bayonetazos del Congreso á la comisión permanente parlamentaria nombrada por la Asamblea nacional para representar, hubiera venido muy bien ver en esta ocasión que una Junta del censo con el mandato especial exclusivo de lo que revela su nombre, se hubiera constituido en comité de salud pública para hacer y deshacer Cámaras, poner y depurar ministerios.

Malogrado afán, tristísimo afán el de los Sres. Castelar, Salmeron y Cerveral.

A estas horas se habrán desengañado que no estaba dispuesto, ni poco ni mucho, el señor Alonso Martínez, á dejarse arrastrar por esos señores ni á romper lanzas tampoco por la solución que apetecía tanto el triunvirato republicano.

¿Qué opinión tenían aquellos enemigos declarados y contumaces del Rey y de la Monarquía de la lealtad del jefe del partido liberal Sr. Sagasta?

¿Pensaban acaso que el presidente del Congreso habría de menoscabar los derechos que su alto cargo le confiere para cometer una arbitrariedad anticonstitucional, en lo que resultase haciendo el juego que buscaban los más empedernidos y solapados enemigos de la Corona?

Aquella frase del Sr. Sagasta, *después luego*, fué mal interpretada, sin duda, por los republicanos, y algunos cándidos fusionistas gozaban al ver llevada de allá para acá la regia prerogativa; pero al desengañarse han vuelto las caras tristes y largas.

Llegarán á tenerlas de media vara y hasta ponerse deformes..... pero no importa...

La situación liberal conservadora marcha y se desliza tranquila por el mar de la política con viento fresco, y la mar solo rizada lo suficiente para navegar con precauciones y con el escándalo en manos expertas y conocedoras de los fondos por donde se navega, para ir adelante con todo el impulso del potente vapor.

La gente rezagada que todavía viajaba por el extranjero, temerosa del cólera y las viruelas que pintan con tan exagerados y negros colores más allá de los Pirineos, se sorprenden, al regresar á Madrid, ver el aspecto bello del teatro Real tan concurrido; la Princesa, la Comedia, tan llenos de gente, y el Español cuajado de familias y personas conocidas, todas las noches, aplaudiendo á la Inés del D. Juan, tan primorosamente interpretada por la Guerrero.

Aquí no pasa nada, exclaman; Madrid está en su brillo y en su normalidad y hasta dudan si haya habido alguna parte de verdad siquiera en cuanto refería la prensa extranjera.

Pues lo mismo está pasando á los pesimistas que iban á pasar sus ocios al salón de conferencias y á los pasillos del Congreso diciendo que estábamos abocados á acontecimientos trascendentales, haciéndonos discurrir así el estado de su estraviada fantasía. Levantaban tremendas montañas rusas con su vocinglería, de las que se reían los que con mayor serenidad solo encontraban una sencilla cuestión de amor propio que no valía un comino.

Algún chiquilicuatro político fusionista pregonaaba hasta el hundimiento inmediato del partido liberal conservador, y espumarajos de rabia brotaban de su

boca, siempre que hablaba del gobierno.

El gobierno está, sin embargo, en pie; firme en sus resoluciones de no dejarse llevar de impresionabilidades absurdas, ni dejar tampoco de dirigir su política por los anchos senderos del progreso y de la justicia, atendiendo como corresponde las señales de los tiempos de esta nueva era moderna que atravesamos, en la que crecen y se regeneran los pueblos por la verdadera libertad dentro del orden más sereno, llegando así á llenar sus altos destinos.

Por ahora podemos decir con satisfacción: el tiempo está despejado.

EL FUNESTO BILL

Ahora y durante algún tiempo el famoso bill Mac Kinley tiene que ser tema preferente de la prensa española, por lo mismo que tan profunda perturbación y tan legítimo pánico ha infundido en la isla de Cuba. Los males que están deparados á la más rica de nuestras Antillas tienen que despertar á la Metrópoli y excitarla á procurar por todos los medios que no se realice la ruina absoluta de Cuba.

Todos los diarios de Madrid, sin excepción, se ocupan bajo el punto de vista de sus principios y animados de igual patriotismo, de los medios que deben emplearse para conjurar los peligros que emanan para las provincias de Ultramar, de la famosa cláusula de reciprocidad.

Hoy mismo nuestro apreciable colega *El Liberal* publica un sensato é inteligente artículo que, con todo lo que dice la prensa de aquende y allende el Atlántico debiera ir recogiendo y anotando el ministerio de Ultramar si alguna vez ha de propender á colocar su nombre á mayor altura de la que ha logrado hasta ahora.

Basta y sobra con todas las ideas emitidas por la prensa cubana y madrileña para que, apenas lleguen á Madrid los delegados comerciantes, industriales y productores cubanos que se han convocado para informar sobre las soluciones que con urgencia deban adoptarse, pueda el Gobierno decirles cuales son los planes con que considera debe jaquearse la perturbadora ley Mac Kinley.

Hay dos tendencias muy indicadas en la opinión pública de la isla de Cuba; unos abogan por la reforma arancelaria y otros por la solución de un tratado de comercio. Nosotros estamos por la primera, admitiendo lo del tratado de comercio como una solución subsidiaria, porque abrigamos profunda convicción de que es casi imposible llegar á realizar un tratado con los Estados Unidos, cuando sabido es las dificultades que siempre han surgido y el fracaso que hemos alcanzado en todas las ocasiones que se ha intentado alguna inteligencia comercial con los gobiernos de Washington.

Un joven é ilustre escritor cubano, D. Isaac Carrillo y O'Farril, ha dado á la prensa un artículo muy notable sobre la cláusula de reciprocidad, con la cual no puede estipularse convenio alguno, ni aun siquiera el más informal *modus vivendi*; pues todos esos acuerdos implican necesariamente un periodo, un plazo determinado más ó menos extenso, y la ley Mac Kinley no lleva al presidente facultad para pactar con países extranjeros facultad que seguirá siendo atributiva del Senado federal.

Con este motivo hace el Sr. Carrillo y O'Farril algunas reflexiones que reproducimos con mucho gusto á continuación:

«Los optimistas, que siempre confían en la eficacia de algún remedio por desvirtuado que se halle, y que hasta en último extremo acuden al sentimentalismo patriótico como á milagrosa panacea que á todo puede llevarse y aplicarse,

buscarán, acaso, en los tratados de navegación y comercio la llave de esta argolla de hierro que llevamos al cuello. Mas si la causa que ha dado vida y forma á la cláusula de reciprocidad es, ó parece ser, según palabras textuales, «asegurar un comercio recíproco» con los países productores de los artículos atrás enumerados, ¿no debe deducirse en buena lógica que ella ha venido á alejar más de lo que nunca lo ha estado, en lo que se refiere á nosotros y á los pueblos hispano americanos, la probabilidad de la celebración de esos tratados? ¿Cómo pensar en estos ahora, cuando acababa de promulgarse una ley que los hace innecesarios puesto que viene á suplantarlos en su fin primordial que es asegurar ventajas recíprocas entre pueblos exportadores de productos distintos?

Si en época no muy remota no fué dado á España llevar á cabo el tratado Foster-Albacete, porque pensaron los americanos á última hora que no los satisficiera, á pesar de los innegables sacrificios por cima de los cuales pasaba aquella; si el tratado de Mejico, ultimado desde los primeros tiempos de la administración de Mr. Hayes ha quedado relegado al más profundo olvido; si son de todos conocidas las innumerables y resistentes dificultades que por una y otra parte ofrece la celebración de cualquier tratado internacional, y muy especialmente ese de navegación y comercio, porque contra él conjuran numerosos y muy importantes intereses nacionales, nacidos y desarrollados al amparo y calor de leyes que vinieron á crearlos y á alentarlos, ¿cómo no, pues, si todo es así, y así es, cómo, pues, confiar en que, aun suponiendo que España, lo es de suponer bastante aventurado, sobreponiéndose de nuevo á poderosas influencias contrarias, llegue á solicitar de los Estados Unidos la celebración de un tratado de comercio, que estos acojan favorablemente esa solicitud á raíz de su famosamente perturbadora ley Mac Kinley, cuya cláusula de reciprocidad viene claramente en su letra á hacer innecesaria esa clase de convenios, y en su espíritu á abolirlos por completo? ¿No dice ella que es su objeto *asegurar un comercio recíproco* con otras naciones? ¿No manifiesta, no prescribe en seguida cómo ha de realizarse ese intento? pues entonces ¿cómo aguardar que, desentendiéndose de disposición tan palpitante, se vuelva atrás y se haga uso del antiguo sistema de los tratados de comercio? ¿No parece, á todas luces, que aquella ha matado á estos, concretándonos siempre á lo que á nosotros se refiere?»

«Es, por otra parte, presumible, sin caer en pueril expectación, que el presidente de los Estados Unidos renuncie al poder inmenso económico y político, que le concede esa ley Mac Kinley convirtiéndolo para con nosotros en árbitro inapelable de nuestros destinos, y que para calmar nuestras ansiedades, para aplacar nuestras nerviosas incertidumbres acepte las condiciones de un tratado internacional cuando puede desafiarnos con olímpica soberbia? ¿Qué contraiga obligaciones cuando puede dictar voluntades? ¿Es muy clara y llanamente, que teniendoenos aprisionados en sus manos las abra para dejarnos escapar?»

«Y de quién se aguarda semejante error político? De Mr. James C. Alaine, de un hombre de quien puede decirse que si la doctrina de Monroe no existiese él la habría inventado; pero no condensándola en el principio de «América para los americanos,» si no exclamando, á ser más sincero, ó menos estadista, «América para los Estados Unidos.»

Y por todo lo expuesto honrada y lealmente pensamos que, desde la toma de la Habana por los ingleses, no ha tenido la isla de Cuba en toda su historia económica y política, momentos de tan grandes peligros como los actuales.»

Creemos algo pesimista al Sr. Carrillo en su conclusión, pero es á todas luces cierto que está la riqueza de la Isla de Cuba corriendo una de las mayores crisis que se podían esperar, y que no serán de ninguna manera sobrados todos los pasos que dé el gobierno para conjurar el peligro que envuelve.

EN LA REPUBLICA ARGENTINA

En la fecha de las últimas noticias (8 de Octubre) los ánimos estaban muy intranquilos en Buenos Aires; pues había temores de un nuevo movimiento revolucionario. *El Correo Español* escribía en aquella fecha lo siguiente, que recomendamos á la atención de los que piensan en emigrar al Plata:

«Sean cuales fueren sus causas, el hecho cierto y tristísimo es que la crisis ha venido rápida, impetuosa, arrollándolo todo, tierras, títulos, instituciones, crédito personal, sin dar tiempo á ponerse en salvo ni aun á los que siempre fueron tenidos por más previsores, y que lo duro del caso no es que soporten sus consecuencias quienes fueron los principales factores de este malestar, que al fin y al cabo merecido se lo tienen, sino que también deba sufrirlo el pueblo trabajador y honrado, ese pueblo que produce y calla, sobre todo el extranjero, que ni entiende de cábalas políticas, ni obtiene concesiones ni va á la Exposición de París, ni hace negocios turbios con centros agrícolas, ó con ensanches para ejidos de la campaña.

«No somos pesimistas. Lejos de eso, siempre hemos creído y seguimos creyendo que á estos países del Rio de la Plata les está reservado un porvenir grandioso en plazo más ó menos lejano; y no solo abrigamos esta confianza, sino que hasta lo deseamos vivamente, porque el engrandecimiento de estas nacionalidades será siempre un timbre de honor para nuestra raza, y especialmente para nosotros, que las hemos formado. Pero fuerza es convenir en que la situación es desastrosa y en que su remedio, si bien es seguro, será lento y difícil.

«Y entre todos los síntomas que denuncian nuestro malestar, no es el peor la depreciación del oro, ni la restricción del crédito, ni la desvalorización así de tierras como de títulos de toda clase: el peor y el más grave de todos los síntomas es la considerable disminución de la corriente inmigratoria y sobre todo, el enorme número de hombres útiles para el trabajo que el país pierde diariamente, acosados, bien por el desaliento, bien por la falta de trabajo debidamente retribuido.»

EL ESCÁNDALO DE TOLÓN

Son interesantes y graves los detalles que han podido traslucirse sobre el famoso escándalo que constituye al presente en Francia el proceso de moda,

Según se dice, Mr. de Jonquières (el marido) se enteró al fin de la conducta doblemente criminal de su esposa por medio de un anónimo, en el cual le aseguraban, no solo que ésta le engañaba, sino que se había prestado á las prácticas abortivas por exigencia de su amante el alcalde. El teniente de navío Jonquières se quitó de cuentas y entregó el anónimo al procurador de la República, quien, armado con tal documento, hizo comparecer en el acto á la señora de Jonquières, á Mad. Audiber y á la partera Mad. Laure. Ante la acusación concreta del procurador de la República, las tres mujeres no pudieron negar la verdad, reconociendo al fin que lo que se denunciaba en el anónimo era cierto; y madame de Jonquières añadió en su descargo que si había prestado á las maniobras abortivas había sido á repetidas ins-

tancias del alcalde de Tolón, que llegó hasta amenazarla.

Nada menos que á casa de tres partes la había llevado el alcalde, siendo la última la de Mad. Josefina Laure, visto que los procedimientos de las otras no daban resultado. Cuando se verificó el aborto, cuenta la adulta, el alcalde de Tolón trasportó el feto y lo arrojó al mar, moviéndole á tomar esta determinación la circunstancia de tener dicho feto siete ó ocho meses, y no tres ó cuatro como se había supuesto.

La anterior terrible acusación fué la causa de la detención del alcalde Monsieur Fouroux.

Ultimamente se han practicado dos registros domiciliarios en las habitaciones de madame Audibert y de Josefina Laure.

El juez de instrucción buscaba en la primera de estas casas una carta del alcalde que le comprometía por completo, y sería la prueba de su culpabilidad, pues en ella cuenta á madame Audibert los preparativos y lances del aborto de Mad. de Chicourt de Jonquières.

La Audibert y la Laure presenciaron los respectivos registros, presas de grandísima agitación.

Después de estas diligencias, las procesadas volvieron á la prisión con orden de que continuasen incomunicadas.

Se sospecha, por lo tanto, que el juez ha encontrado en los domicilios visitados pruebas importantes que comprometen al alcalde y demás presos con motivo de este escandaloso proceso.

NOTAS POLÍTICAS

El País se está molestando inútilmente en hacer comprender á los republicanos mansos que van á todas partes delante de los fusionistas, su conducta y su actitud. No la comprenderán... porque no les conviene comprenderla.

¿Por qué? El mismo colega lo dice y bien claro por cierto:

«Porque no nos doblegamos se nos insulta. Al Sr. Ruiz Zorrilla se le dice que está de acuerdo con el Sr. Martos. A El País se le acusa de estar á partir un piñón con el Gobierno.

Pero lo más extraño y maravilloso del caso es que se muestran más dolidos de nuestra conducta los republicanos benévulos que los mismos fusionistas. De tal suerte están apegados á la vieja servidumbre, que en Zaragoza han comido con los sagastinos los posibilistas. Verdad es que no se habló de política.

La política es lo de menos.

Lo de más es comer.»

¿De modo que esa es la madre del cordero?

Pues eso se puede arreglar muy fácilmente.

Que se establezca una tienda asilo, solo para ellos.

Sobre la caridad aplicada á las ovaciones callejeras.

Dice un periódico:

«Parece que los bonos de limosnas que repartieron en Zaragoza los amigos del Sr. Sagasta se cotizaban á peseta en el círculo fusionista de aquella capital.

Es un caso de caridad política ovacionista que no nos sorprende más que por lo mezquina.

Los bonos de la emisión de Madrid se cotizaban á más altos precios.»

Hombre, entonces estaban en el poder.

Y no lo pagaban de su bolsillo.

El país, como siempre, era el pagano en todos sentidos.

Noticias generales

Un sujeto alquiló una tienda en la calle de García de Vinuesa, de Sevilla, y en la puerta fijó una muestra con la inscripción que seguidamente transcribimos:

SE COMPONEN RELOJES

Así establecido, nuestro industrial iba recogiendo cronómetros que sus dueños no volvían á ver, y á los que, sonriéndose, contestaba invariablemente:

—Mañana sin falta lo tendrá usted listo.

—Pero, maestro mire usted que ya es demasiado.

—¡Ah, no lo crea usted, caballero! Es muy complicada la operación que he tenido que hacer.

Y, en efecto: la operación consistía en llevar los relojes á una casa de préstamo, en tomar el dinero que por ellos le

daban, y en gastarlo después en paz y en gracia del diablo, hasta que un parroquiano se quejó á la policía y ésta sorprendió al «tomador», despojándole de veinte talones de empeño que guardaba en una petaca.

En un pueblo de la provincia de Granada ha sido sorprendido un contrabando notable é ingenioso por la forma de realizarlo.

Todas las tardes entraba en la ciudad de que se trata un guardador de pavos con una porción de estos animales. Estrañó á los guardas de consumos esta entrada diaria, y reconociendo los pavos vieron que cada uno era portador de dos cuarterones de tabaco, sujetos perfectamente debajo de las alas. Por este procedimiento había conseguido entrar de *maine* el dueño de los pavos, según propia declaración diez arrobas de tabaco en ocho días.

Un señorilín de esos que esgrimiendo el *sable* con prodigiosa maestría causan terribles brechas en los bolsillos de los incautos, adeuda cierta respetable suma á un conocido sastre muy en boga en Sevilla.

Cansado este industrial de las vanas promesas de pago que en numerosas ocasiones su deudor le había hecho, mandó á que le cobrara un dependiente suyo, y... ¡nunca lo hubiera pensado!

Llegó el jóven á casa del «atacante» aristócrata, cuya puerta halló abierta, y viendo que nadie respondía ha repetidos llamamientos, tuvo ocurrencia de penetrar en el patio para hacerse ver, ya que los inquilinos parecían sordos.

Y ahora viene lo mejor.

El «sablisa», que desde una ventana que caía al patio observaba los menores movimientos de su «inglés, tuvo una idea «salvadora» y corriendo á un balcon de la calle empezó á gritar desahogado:

—¡Socorro! ¡Auxilio! ¡Ladrones! ¡Que me roban!

Y á falta de polizontes acudieron algunos transeúntes, que, no obstante las protestas del infeliz dependiente, le amarraron codo con codo, é indudablemente lo hubieran entregado á la autoridad si con oportunidad no interviene un respetable caballero, que garantizó la honradez de la víctima del audaz *sablisa*.

Restablecida la verdad, el señorilín soportó con resignación la burla y charca de los que en su auxilio habían acudido.

Escriben de Cazorla lo siguiente al *Heraldo de Madrid*:

«Hoy he tenido el gusto de visitar á Rafaela Pinazo, que nació el año de 1784 en Santiago de la Espada y el año 1808 vino huyendo de los franceses quedándose en un sitio de la sierra denominado Palomero, alimentándose de pan de maiz y centeno durante el tiempo que estuvieron aquí; conserva todas sus facultades intelectuales, haciendo una buena confesion, recibiendo los Santos Sacramentos con mucha fé.

Tiene hijos de ochenta años, nietos de sesenta y biznietos de cuarenta y éstos hijos que son soldados.»

En Sabadell, ha sido establecida una hermandad con el título de *La Regeneración de la mujer*, compuesta de señoras, la cual tiene por objeto socorrer mutuamente en casos de enfermedad.

El frío arrecia sensiblemente y todos los señales hacen ver hemos entrado ya en el invierno, que promete ser por la muestra de sus comienzos crudo como pocos.

El domingo próximo se celebrará en el teatro Romea, de Bilbao, un meeting anarquista para conmemorar las ejecuciones de Chicago.

Las sociedades obreras de aquella región minera parece que han invitado á varios anarquistas.

Parece ser que algunos capitalistas de Lóndres, entre los cuales hay dos constructores de material para caminos de hierro, tratan de formar una Compañía poderosa para construir ferrocarriles secundarios en España, empezando por una longitud mínima de 5.000 kilómetros.

No podemos garantizar la exactitud de esta noticia, que nos alegraríamos ver confirmación por los beneficios que reportaría al país.

Hace pocos días se presentó un es-

pectáculo, que no estaba anunciado, en el teatro verano de la villa de Lebrija.

Al terminar la función, el galán jóven, D. Ricardo Pérez, que no estaba conforme con las apreciaciones de su trabajo, hechas por el director de la compañía, D. Francisco López, acometió á éste con una navaja barbera, causándole varias cortaduras en la ropa y en una mano, sin que los esfuerzos de las personas que presenciaban el hecho pudieran evitarlo.

Cuando el público se enteró de lo que ocurría, la chilla y escándalo fueron enormes, hasta la intervención de la guardia civil.

Los vinos italianos, los más poderosos enemigos de los nuestros en los mercados extranjeros, han sufrido notables bajas en su exportación.

La última estadística de Roma dice que en los primeros meses del actual la exportación de vinos ha alcanzado la suma de 549.254 hectólitos, mientras en el mismo periodo del año anterior alcanzó el total de 1.249.310 hectólitos, es decir, un 50 por 100 de menos repartido en Francia, Alemania, Suiza y las Américas Septentrional y Meridional.

Ya saben, pues, nuestros productores cuales son los mercados más flojos.

Hé aquí la nota de los artículos que generalmente se importan de España á los Estados Unidos, y las subidas que obtuvieron los derechos correspondientes á aquellos, por consecuencia de la llamada guerra comercial:

Las uvas, 60 centavos por barril; higos, $\frac{1}{2}$ centavos libra; naranjas y limones, en bultos, de $\frac{1}{4}$ de pié cúbico ó menos, 13 centavos por bulto; de 14 á 2 $\frac{1}{2}$ piés cúbicos 25 centavos; de 2 y $\frac{1}{2}$ á 5 piés cúbicos, 50 centavos, y 10 centavos por cada pié cúbico adicional; pasas, 2 y $\frac{1}{2}$ centavos en libra; almendras sin descascarar, 5 centavos, libra; descascaradas 7 y $\frac{1}{2}$ centavos; avellanas, 5 centavos el *bushel*; manzanas, secas ó preparadas en otra forma, 2 centavos por libra.

Las conservas de frutas preparadas con azúcar, jarabes, malezas ó espirituosas, pagarán el 35 por 100 *ad valorem*, y las frutas en rama el 20.

Fijarse bien.

El ministro de la Guerra de Rusia ha ordenado que se hagan pruebas con un nuevo fusil de calibre de cinco milímetros, invención francesa, que se ha tenido y permanece en el secreto.

La bala es de acero rellena con plomo, y atraviesa una distancia de más de cinco kilómetros.

Su fuerza alcanza á atravesar dos planchas de acero de dos centímetros, ó diez personas colocadas en fila, á una distancia de dos kilómetros.

Las pruebas se mantienen también secretas, así como la clase de pólvora sin humo con que se carga este fusil.

La Mancha tiene sus invasiones de langosta. París está siendo víctima actualmente de otra más rara y dolorosa: una invasión de... pulgas.

Los afanipteros (á esta familia científica pertenece el irritante insecto) han invadido una porción de barrios de la capital francesa, principalmente en el noveno y décimo octavo *arrondissements*, pero en legiones tan enormes que el suelo se pone negro en las casas donde entran y los vecinos tienen que desalojar las casas y combatir la plaga á fuerza de zahumerios emérgicos. El fregado de los suelos no dá resultado, porque las pulgas se refugian en los muebles, en las ropas y en el papel de las paredes.

Tan extraordinaria invasión ha coincidido con otra enteramente igual en la ciudad de Reading, en los Estados Unidos. Pero como en América todo es grande, la plaga ha sido allí tan terrible, que ha habido que desalojar barrios enteros; han tenido que intervenir las autoridades y funcionar las brigadas de desinfección ni más ni menos que como si se tratara del cólera ó de cualquier otra epidemia terrible.

EL CONFLICTO DE LA CARNE.

No puede negarse que el alcalde de Madrid Sr. Rodríguez Sanpedro, con un celo y una actividad que mucho le enaltece á los ojos de todo el vecindario procura contrarrestar con todas aquellas medidas que su buen deseo le dicta, el conflicto creado por la actitud de los abastecedores de carne.

Desde las primeras horas de la mañana de ayer comenzaron á funcionar las expendedorías municipales, siendo las establecidas insuficientes para despachar á tanta gente como se presentó á comprar tan necesario artículo.

En alguno de los puestos había aguardando turno hasta 500 personas, como dice *La Correspondencia* y como nosotros tuvimos ocasión de observar en la Plaza de San Ildefonso, donde llegaba la cola á la calle de Fuencarral en todo el espacio de la de Colón.

El alcalde, Sr. Rodríguez Sanpedro, visitó los puestos desde las primeras horas de la mañana, adoptando tan necesarias disposiciones para la regularidad de la venta.

En el cajón establecido en la Plaza de Olavide estuvo más de seis horas despachando al público en persona el teniente alcalde del distrito, Sr. Gayo, habiendo recaudado 500 y pico de pesetas.

Los abastecedores no han variado en su actitud expectante, esperando que cada el Ayuntamiento que no cederá y hará bien.

Lo que ha ganado ha sido la carne de cerdo que ha tenido una salida extraordinaria. En las carnicerías se han concluido las existencias absolutamente y en alguna se han hecho pagar á escaso precios algunas piezas de lujo.

En el Matadero había ayer tarde colgadas más de 150 reses en espera de que fueran adquiridas, siendo de estas y de las degolladas el día anterior de las que se han surtido los cajones.

Se espera con impaciencia la sesión de hoy en el Ayuntamiento donde el señor Rodríguez Sanpedro dará cuenta de las gestiones practicadas para conjurar el conflicto y de los resultados que ha ofrecido la recaudación por cuenta del Ayuntamiento.

El teniente de alcalde del distrito de la Audiencia, Sr. Ceruelos, que desde muy temprano empezó á visitar el mercado de S. Miguel, dispuso se habilitara otro puesto para la venta de la carne en vista de ser insuficiente para el servicio del público el único que había; instalación que consiguió, no sin vencer muchas dificultades.

Mañana quedarán establecidos cuatro puestos con tres vacas dispuestas para la venta en cada uno de ellos.

El alcalde presidente ha autorizado al Sr. Ceruelos para aumentar el número de puestos que sean precisos, autorización que se llevará á efecto por el teniente de alcalde, si las necesidades del consumo así lo exigiesen.

El conocido industrial D. Julián Moreno, contratista de transporte ha ofrecido al alcalde todos sus camiones y su ganado para que los utilice en trasladar cajones y carne á los puestos de expendición.

Hoy han estado ya funcionando ocho carros del Sr. Moreno, aceptando el señor alcalde desde luego tan generoso ofrecimiento.

Un opulento banquero y dueño de una numerosa ganadería, domiciliado en Barcelona, ha ofrecido al alcalde señor Rodríguez Sanpedro toda su cuantiosa fortuna á fin de que disponga de ella para abastecer de carnes á Madrid mientras duren las actuales circunstancias, en el caso de que el Ayuntamiento no disponga de recursos para conjurar el conflicto del día.

Los 34 cajones donde desde hoy se expenderá carne por cuenta del Ayuntamiento se hallan distribuidos en la forma siguiente:

- Mercados de los Mostenses, Plaza de San Ildefonso, 1.
- Puerta de Bilbao, 1.
- Areneros, esquina á Pozas.
- Calle de San Alberto, 3.
- Santo Domingo, 1.
- Plaza del Callao, 1.
- Plaza de Olavide, 2.
- Calle de Salas núm. 3 (barrio de Monasterio) 1.
- Mercado de la Paz, 2.
- Red de San Luis, 1.
- General Castaños, esquina á Génova, 1.
- Plaza de Lavapiés, 1.
- Miguel Servet, 1.
- Plaza de Antón Martín, 1.
- Cabestreros (Fuentevilla), 1.
- Mercado de la Cebada, 7.
- Plaza de San Francisco, 1.
- Cava de San Miguel, 2.
- Y plaza de San Miguel, 1.

Además se están habilitando para expendedurias todos los locales donde hay establecidos servicios de incendios, cuyas condiciones lo permitan, y es casi seguro que mañana cuenten ya los compradores con estos nuevos centros donde proveerse de carne.

Noticias locales

Ayer revistó nuestra primera autoridad militar en el paseo de la Rambla al Regimiento Infantería de Filipinas número 52, de guarnición en esta plaza, quedando altamente satisfecho de la correcta policía de cada uno de los individuos de que dicho regimiento se compone, como así mismo del celo desplegado por los Sres. Jefes y Oficiales del mismo que trabajan con ahínco para que no desmerezca en nada la policía, disciplina e instrucción militar del de los demás cuerpos de España.

El Sr. Hernández primer Jefe de dicho cuerpo sigue sin descanso la marcha trazada por su antecesor, introduciendo cuantas reformas en el regimiento de su mando cree oportunas para el más posible bienestar de sus subordinados.

Después de varias evoluciones las tropas se retiraron a sus respectivos cuarteles.

De El Católico Balear.

Ayer a la llegada del tren de las diez de la mañana los dependientes de consumos de la puerta Pintada se empeñaron en reconocer minuciosamente a un sacerdote que había llegado en el mencionado tren, sin que pudiera infundir sospecha alguna, pues ni aun siquiera llevaba bulfo alguno, ni iba embozado con el manto pues llevaba solo el bastón y balandrán. Pocos días antes en la misma puerta los dependientes se empeñaron en hacer bajar del carruaje al Rdo. Sr. Párrico de Valldemosa, registrándole escrupulosamente sin que tampoco pudiera infundir sospecha alguna de defraudación, después de haber manifestado que no llevaba cosa alguna sujeta al pago de derechos de consumos.

Continúan fondeados en la bahía los buques que hace algunos días tomaron refugio en nuestro puerto.

A pesar del mal tiempo salieron ayer, para Barcelona el vapor Union con el correo, carga y pasajeros; y para Cetta el vapor austriaco Grazia con vino.

Por figurar en ella paisanos nuestros, insertamos a continuación la lista de los individuos que componían la tripulación del vapor correo español Vizcaya, naufragado en la costa de Nueva Jersey, según publica un colega de la península.

Capitan, D. Francisco Cunill, natural de Mallorca; oficial piloto 1.º D. Felipe Hazas, de Santander; id. 2.º D. Gabriel Covas, de Mallorca; id. 3.º, don Feliciano Calzada, de Vizcaya; oficial sobrecargo, D. Manuel Deza, de Valencia, médico, D. Manuel Brunet, de la Habana; maquinista 1.º D. Francisco Serra, de Barcelona; idem 2.º D. Arturo Guezela, de Santander; id. 3.º D. José Ponce, de Cádiz; id. 4.º D. Leopoldo Mediavilla, de id. ayudante D. Celso Brunet, de la Habana; contramaestre, don Pablo Juliá, de Cádiz; mayordomo 1.º D. José Ramirez, de Cuba; id. 2.º, don José Canales, de Lugo; cocinero 1.º don Gregorio Cendoya, de Vizcaya; id. 2.º don Angel Escandon, de Santander; ayudante, D. Gerardo Fernandez, de id.; ropero D. Victoriano Torres, de Cádiz; practicante, D. Emilio Lates, de Italia; despenseros, primero, y segundo, de Santander.

En el resto del personal de fonda, cubierta y máquina se encontraban hasta veinte y nueve de Santander.

Los tripulantes del buque eran setenta y cinco.

Una mujer de mala vida que había bebido algo más de lo regular, tuvo una pendencia el domingo último con un hombre, en la calle de S. Pedro, de la cual resultó la embriagada con algunas contusiones. El Juzgado competente está al tanto del asunto.

El Ateneo Balear ha acordado abrir una exposición de pinturas, dibujos y fotografías el día 8 del próximo mes de Diciembre.

Ha ascendido a Ayudante primero del Cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Anticuarios D. Jerónimo Forteza Valenti, que presta sus servicios en la biblioteca universitaria de Valencia.

Segun noticias, la Comisión provincial al reunirse en la Diputación presentará un proyecto para allegar los fondos necesarios para la construcción del manicomio.

Se halla vacante la plaza de médico-cirujano de la villa de Mercadal (Menorca), dotada con el haber anual de 949 pesetas, con obligación de asistir gratuitamente a los pobres de dicha población y su sufragánea de Fornells, disfrutando además de una gratificación de 2.000 pesetas que le abonará el Ayuntamiento.

Durante el mes de Octubre último se han pesado en el mercado del carbón y algarobas 10980 kilogramos del primero de dicho artículos, reeditando al contratista de dichos impuesto la cantidad de 21'96 pesetas.

Ayer tarde en el Arrabal de Santa Catalina desbocóse un caballo enganchado a un carro en la calle del Rayo, atravesó la esplanada y después dirigióse al mar en donde quedó atascado. En su carrera no ocasionó afortunadamente más desperfecto que el derribo de un árbol.

En el cementerio de esta ciudad fueron enterrados ayer los siguientes cadáveres: una mujer viuda de 76 años, Hospital, de vejez, y una niña de 3 y medio calle del Socorro de difteria.

En el Hospital entraron enfermos dos varones y se dió de alta a un hombre y una mujer. Fallecieron en el mismo establecimiento un varon y una hembra.

Ayer hizo un día frio y desapacible, cayendo a intervalos algunas lloviznas.

Mañana será admitido a libre plática el vapor Lulio que ha conducido la compañía de zarzuela que el sábado próximo empezará sus trabajos en el Teatro-Circo.

Ayer recibimos correspondencia de Mahon por vía de Alcedia.

Dice El Centinela que, a tenor de lo dispuesto por los Prelados asistentes al Congreso Católico de Zaragoza, su Director y don Juan Palou del Reguer, Presidente de la Junta Regional Tradicionalista de las Baleares, han entregado al Sr. Gobernador Eclesiástico de la Diócesis, en ausencia del Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo, una instancia poniendo a El Centinela a disposición del Prelado, y pidiendo al mismo tiempo la correspondiente licencia para continuar su publicación.

En la Marina de Llum mayor descargó el domingo recia tormenta de agua y granizo mezclada de truenos y relámpagos.

El lunes terminaron sus ejercicios escritos los opositores a las escuelas vacantes, habiéndose retirado tres de los ocho que se habían presentado a practicarlos, por manera que quedan reducidos a cinco los que deben ser calificados.

En la acequia abierta en la plaza de Santa Magdalena para conducir agua del depósito de la plaza del Hospital a la plazuela de la Beata, se está colocando una cañería de hierro, que mide poco más ó menos un decímetro de diámetro.

La construcción de la nueva acequia conductora de las aguas del manantial denominado Baster, va adelantando notoriamente de modo que sólo merece plácemes la Junta sindical que así cuida de atender a las necesidades del servicio.

El sábado se recibieron las obras de doscientos metros últimamente construidos, y que sumados con trescientos que se recibieron anteriormente dan un total de quinientos construidos en lo que va de año.

A ese paso pronto la acequia, que será terminada más pronto de lo que se esperaba y más presto se tocarán los beneficios.

Propone El Palmesano que la gruesa barandilla formada por sillares que exis-

te en la calle del Conquistador entre las dos escaleras que dan acceso a la de Sto. Domingo, sea sustituida por otra de hierro y piedra labrada.

Por recientes reales órdenes ha sido trasladado el juez de primera instancia del distrito de la Lonja de esta ciudad, don José María Hernandez, al Juzgado de Las Palmas; don Francisco Rodriguez Ladrón de Guevara, del Juzgado de Mahón al referido distrito de la Lonja; y don Elías Valero y Garcia, del de Enguera al de Mahón.

Anoche, cuando ya teníamos cerrada nuestra edición, recibimos la lista de la compañía que dirige D. Wenceslao Bueno, abriendo un abono para la temporada de invierno que empezará el 26 del corriente Noviembre.

Mañana la publicaremos.

NOTICIAS DE MENORCA

Mahon 8.

En el vapor correo que zarpará de este puerto el lunes 10 del actual, salen el Capellan mayor D. Juan Zaporta Garcia y el Médico primero D. Emilio Crespo y Garcia de T. Jada, con destino al Hospital militar de Valencia y al Ejército de Filipinas respectivamente.

El vapor Ciudad de Ciudadela que ha salido esta tarde para Ciudadela, lo efectuará de este último punto para Barcelona a las ocho y media de la mañana del lunes.

D. Lorenzo E. Llorens, natural de Ciudadela, ha tomado posesion del cargo de Oficial de Telégrafos de la Estacion de Alayor. Felicítanosle.

Este año se nota gran escasez de setas ú hongos, y como es natural, las pocas que se presentan a la venta pública alcanzan un precio elevado. Estos dias se pagaban a sesenta céntimos de peseta la libra de 400 gramos.

Por causa del estado del tiempo no se ha trabajado hoy en la fortaleza de Isabel II.

Refiere un colega que desde que publicó la prensa la noticia de que en Alemania no se padecen ya viruelas, porque se exige antes que la cédula de vecindad el certificado de revacunación, y que se ha averiguado que en Madrid las clases militares se ven libres de la epidemia variolosa por haber sido revacunados todos los individuos del Ejército, no hay en la real Villa quien no quiera que le inoculen la linfa preservadora.

Tambien en esta ciudad se han dado, en época no remota, varios casos en que por modo claro se han visto los prodigiosos efectos de la wacuna, y sin embargo, de tantas y tan elocuentes enseñanzas, no todos dan a este precepto de la ciencia la importancia que se merece, si bien—lo consignamos con gusto—des de hace algunos años va teniendo más partidarios.

De sobremesa

En un establecimiento de coches se presenta un cochero a pretender una vacante.

—¿Sabe Vd. guiar?—le pregunta el amo.

—Sí, señor.

—¿Sabe Vd. que es necesario usar con el público de muy buenos modales?

—Sí, señor.

—Y sobre todo mucha honradez, ¿eh? con mucha honradez. ¿Qué haría Vd. si un viajero se dejara olvidada en el coche una cartera de 15.000 duros?

—No haría nada: viviría de mis rentas.

—Hola, chico, ¿cómo está tu mujer?

—No lo sé.

—¿No lo sabes?...

—Hace mucho tiempo que no la veo la cara.

—¿Pues cómo?

—Porque se pinta extraordinariamente.

En el Retiro:

Un caballero, que monta muy mal, observa que un pilluelo le sigue con insistencia.

—¿Qué quieres, chiquillo?—le dice.

—Estoy esperando que el caballo le tire a Vd. para ayudarle a levantar y que me dé la propina.

BANCO DE ESPAÑA

Sucursal en Palma de Mallorca.

Debiendo proceder a la corta de los cupones de vencimientos de 31 de Diciembre y 1.º de Enero próximos, pertenecientes a valores depositados en esta Sucursal, se advierte a los interesados que deseen retirarlos en manos ó que se conserven unidos a los títulos, que habrán de solicitarlo por escrito antes del 15 del corriente para los de la Deuda exterior, el 4º y Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, y antes del 30 del actual para las demás clases de valores; de no recibir el oportuno aviso en contra serán reunidos al cobro todos los cupones sin excepción.

A partir de las indicadas fechas, 15 y 30 del actual no se admitirán en depósito los correspondientes valores que contengan cupones de los referidos vencimientos.

Palma 5 de Noviembre de 1890.—El oficial Secretario, Emilio Figueras.

Telegramas.

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 11, 3'45 m.

El banquete dado en obsequio del Sr. Romero Robledo en Málaga ha sido de 500 cubiertos. Dicho señor afirmó su actitud independiente, censurando a los fusionistas por inmorales. Añadió que nunca se sumaría con los conservadores. Prometió economías y reformas de las diputaciones provinciales y en el impuesto de consumos y censuró las ovaciones que se han hecho al Sr. Sagasta.

Madrid 11, 9'45 m.

El poeta Sr. Zorrilla sigue mejorando.

El doctor Cano me ha dicho esta madrugada que la mejoría era franca habiendo desaparecido los temores de inmediato y fatal desenlace.

Madrid 11, 11'40 m.

Ha ocurrido un incendio en la fábrica de tabacos de mucha importancia.

El fuego comenzó a las cuatro de la madrugada. Créese que durará todo el día.

Ha sido destruido por completo el departamento de labores comunes.

Calcúlase que quedan en la miseria 4.000 personas.

Madrid 11, 9'45 n.

Terminó el fuego de la fábrica de tabacos. Las pérdidas ascienden a 300.000 pesetas. Ha habido tres heridos. Ha visitado el incendio la Reina Regente. Las cigarreras aclamaronla.

En consejo la compañía de tabacos ha acordado buscar otros locales en donde instalar talleres provisionales, pagando entretanto los jornales a los operarios.

Madrid 11, 10'45 n.

Se ha nombrado una comisión para la reforma de Aduanas estudiando el modo de simplificar la documentación y reformar ó suprimir los arbitrajes a fin de facilitar su despacho.

Nuestro activo y celoso correspondiente de Barcelona nos telegrafía lo siguiente:

Barcelona 11, 3'27 t.

El Sr. Sagasta esta noche regresará de su excursión a Caldetas y asistirá a la función de gala en el Lírico.

En la ovación del domingo se dieron algunos vivas a la república.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER

